
IL CONSIGLIO 
D’ISTITUTO 
DEI RAGAZZI

ISTITUTO COMPRENSIVO DI I GRADO 

«VILLA VERROCCHIO» DI 

MONTESILVANO



UN FANTASTICO PROGETTO

QUEST’ANNO ABBIAMO AVUTO LA FORTUNA DI 

PROSEGUIRE IL PROGETTO:  «IL CONSIGLIO 

D’ISTITUTO DEI RAGAZZI».

CON LA COLLABORAZIONE DEL PROFESSOR DI 

MARCO, DELL‘ASSOCIAZIONE DEMOS, DELLA 

PRESIDE ENRICA ROMANO E DEI DOCENTI, A 

SEGUITO DI ALCUNI INCONTRI VIRTUALI,  AI RAGAZZI 

DELLE CLASSI SECONDE È STATO PERMESSO DI 

CANDIDARSI PER FAR PARTE DEL PRIMO CONSIGLIO 

D’ISTITUTO DELLE SECONDE DELLA NOSTRA 

SCUOLA.



CHE COS’È E A COSA SERVE QUESTO 
CONSIGLIO? 

IL CONSIGLIO D‘ISTITUTO DEI RAGAZZI È

UN ORGANISMO RAPPRESENTATIVO

ELETTO, CHE HA LO SCOPO DI PROMUOVERE LA

PARTECIPAZIONE E LA CITTADINANZA

ATTIVA DEI RAGAZZI DELLA SCUOLA

MEDIA SU TUTTI I TEMI CHE INTERESSANO

QUESTA PICCOLA GRANDE COMUNITÀ; I

RAGAZZI CANDIDATI INOLTRE SI PROPONGONO

COME PORTAVOCE TRA IL CORPO

STUDENTESCO E LA PRESIDE E I DOCENTI.



COME È STATO FORMATO 
QUESTO CONSIGLIO? 

LA FORMAZIONE DEL CONSIGLIO PUÒ ESSERE SUDDIVISA IN 8 FASI PRINCIPALI:

1. LEZIONI CON IL PROFESSOR DI MARCO SVOLTE SU MEET;

2. DEFINIZIONE DEI CRITERI DI CANDIDATURA E DEI CANDIDATI;

3. REALIZZAZIONE DI UN PROGRAMMA ELETTORALE CON TUTTE LE 

IDEE E LE PROPOSTE FATTE DAI CANDIDATI 

4. PRESENTAZIONE DEL PROGRAMMA ALLE CLASSI PRIME, SECONDE E 

TERZE;

5. ELEZIONI ONLINE DA PARTE DI  TUTTI GLI ALUNNI DELL’ISTITUTO

6. PRESENTAZIONE ALLA PRESIDE E A TUTTI I DOCENTI.

7. INCONTRO CON IL SINDACO

8. REALIZZAZIONE DEL PROGRAMMA (IN FASE DI REALIZZAZIONE)



LEZIONI CON IL PROFESSOR DI MARCO

DURANTE IL NOSTRO PERCORSO ABBIAMO SVOLTO 

DELLE LEZIONI ONLINE CON IL PROFESSOR DI 

MARCO CHE CI HA SPIEGATO IL TERMINE DI 

PARTECIPAZIONE (IN PAROLE SEMPLICI DARE LA 

PROPRIA OPINIONE) ED I PRINCIPALI CONCETTI 

DELLA NOSTRA COSTITUZIONE (LA SOVRANITÀ DEL 

POPOLO, I NOSTRI DIRITTI E I NOSTRI DOVERI...).

CI SIAMO INCONTRATI DURANTE DELLE GIORNATE 

IMPORTANTI PER L’ITALIA COME AD ESEMPIO: IL 25 

APRILE GIORNATA DELLA LIBERAZIONE E LA 

GIORNATA DELLA MEMORIA.



2. DEFINIZIONE CRITERI 
CANDIDTURA E CANDIDATI

I CRITERI PER CANDIDARSI ERANO:

-Partecipazione alla vita della scuola.

-Comportamento corretto.

-Frequenza costante.

-Collaborazione con i docenti e con i compagni per

l’organizzazione del percorso educativo e didattico.



3. PROGRAMMA ELETTORALE

PROPOSTE PER LA SCUOLA

•Sportello didattico: attività pomeridiane di supporto per gli alunni per 

tutte le discipline.

•Sostituzione dei libri con i tablet (per il prossimo a.s.).

•Libri in comodato d’uso per i ragazzi che ne sono sprovvisti

•Organizzazione di corsi pomeridiani: sport, teatro, musica, arte, 

Laboratori al mattino. Settimane a tema. Classe capovolta.

•Ecologia e riciclo, scienze, corsi di primo soccorso.

•Concorsi d’arte e concorsi letterari.

•Calendario della scuola.

•Banda della scuola e coro.

•Speciale del giornalino dedicato all’educazione civica.

•Scambi epistolari con ragazzi di altre nazionalità.

•Settimana bianca da organizzare nella stessa settimana della pausa 

didattica.

•Galleria d’arte permanente con esposizione dei lavori degli alunni,

•Cura del giardino da parte degli alunni (coltivazione di piante, fiori, e 

di un orto).

•Distributori di cibi e bevande.

•Dispenser nei bagni per assorbenti.

PROPOSTE PER IL TERRITORIO

•Cittadinanza attiva: cura da parte dei ragazzi dei parchi

pubblici e della pineta (coltivazione di piante e di orti

urbani).

•Piantare più alberi nella città.

•Aumentare il numero delle panchine e fontane.

•Lampioni nelle zone poco illuminate di Montesilvano.

•Luogo d’incontro per i ragazzi.

•Incentivare il riciclo della plastica (prevedere di dare ai

cittadini, in cambio della plastica riciclata soldi, oppure

libri).

•Trovare soluzioni per il problema dello smaltimento dei

rifiuti.

•Brochure sul comune di Montesilvano, da distribuire in

vari punti della città.

•Navette per il mare e bus turistici.

•Adozione del tratto di spiaggia libera «Le dune».



4. PRESENTAZIONE PROGRAMMA CLASI PRIME SECONDE E 
TERZE

ABBIAMO PRESENTATO IL PROGRAMMA ALLE CLASSI PRIME, 

SECONDE E TERZE AFFINCHE’ SIANO PARTECIPI E DIANO LE 

LORO IDEE. 

PER LA PRESENTAZIONE SI SONO OFFERTI: 

NINA PAOLINI, DOMENICO DEZIO, FRANCESCA DE MICOLI, 

MARTINA MURGANO, VALERIA ASTOLFI ERICKA 

MANOLACKE, FILIPPO CAMPLESE, MATILDE LEONELLI, 

FRANCESCA DE MICOLI MARCO PETACCIA,  ASIA PAVONE



5. ELEZIONI ONLINE 

TUTTI GLI ALUNNI HANNO AVUTO LA 

POSSIBILITÀ DI VOTARE TRE PREFERENZE 

FRA CUI UNA FEMMINILE DOPO LE 

ELEZIONI SONO USCITI I VENTI 

COMPONENTI DEL CONSIGLIO 

D’ISTITUTO DEI RAGAZZI:



PRESENTAZIONE ALLA PRESIDE E A TUTTI I DOCENTI 

ABBIAMO PRESENTATO IL PROGRAMMA PRIMA ALLA PRESIDE CHE SI È

MOSTRATA MOLTO INTERESSATA ALLE PROPOSTE PER LA SCUOLA E CI HA

PROPOSTO DI CONNETTERCI SU MEET CON CONSIGLIO DEI PROFESSORI,

COSI’ABBIAMO CONDIVISO ANCHE CON LORO TUTTE LE NOSTRE IDEE.

PER L’ESPOSIZIONE ALLA PRESIDE SI SONO OFFERTI:

DOMENICO DEZIO, NINA PAOLINI, ERICKA MANOLACKE E FILIPPO CAMPLESE

PER QUELLA AI DOCENTI:                                                                                                 

MARCO TORIELLO, FRANCESCO SACCOMANDI, ASIA PAVONE E MARTINA 

MURGANO    



INCONTRO CON IL SINDACO

AL SINDACO ABBIAMO ESPOSTO LE NOSTRE IDEE, E ABBIAMO 

PROPOSTO DI COLLABORARE CON IL COMUNE PER LA 

SALVAGUARDIA DELL’AMBIENTE E IN PARTICOLARE DELLA 

ZONA DELLE DUNE E DELLA PINETA DI MONTESILVANO. IL 

SINDACO SI È MOSTRATO MOLTO INTERESSATO E CI HA 

FORNITO DEI CONTATTI DELLE ASSOCIAZIONI 

AMBIENTALISTE E CULTURALI CON CUI COLLABORARE. 



REALIZZAZIONE DEL PROGRAMMA 

LE NOSTRE IDEE SONO ANCORA IN FASE DI REALIZZAZIONE. PER 

IL MOMENTO ABBIAMO GIÀ REALIZZATO IL GIORNALINO  CON 

ARTICOLI SULL’EDUCAZIONE CIVICA 



UNA MERAVIGLIOSA ESPERIENZA!!! 

CREDO CHE IL TITOLO DICA DA SÉ: QUESTA ESPERIENZA È 

STATA ASSOLUTAMENTE FANTASTICA OLTRE CHE 

MOLTO ISTRUTTIVA.

DURANTE GLI INCONTRI CON IL PROFESSOR DI MARCO NOI 

RAGAZZI DI SECONDA MEDIA ABBIAMO POTUTO (CREDO PER 

LA PRIMA VOLTA) CAPIRE L’IMPORTANZA DELLA 

PARTECIPAZIONE NELLA POLITICA, ABBIAMO POTUTO 

SPERIMENTARE E CAPIRE DA SOLI COME FUNZIONAVA UN 

CONSIGLIO, UN ELEZIONE, UN PROGRAMMA ELETTORALE, 

ECC,.,.  ED È PER QUESTO CHE CREDO CHE UN 

SPECIALE RINGRAZIAMENTO VADA AL PROFESSOR DI 

MARCO, LA PROFESSORESSA PELAGATTI, LA 

PROFESSORESSA RUGGIERI E LA PRESIDE CHE NON 

SOLO SI SONO RESI DISPONIBILI MA SONO STATI 

PAZIENTI, COMPRENSIBILI E GENTILI. 


